

vitale pour vous mettent à l'épreuve vos énergies et vos ressources. La Thaïlande a dû assumer le lourd fardeau de l'accueil de très nombreux réfugiés et personnes déplacées qui ont cherché asile chez vous. Comme je l'ai annoncé à la conférence post-ministérielle de l'ASEAN à Kuala Lumpur la semaine dernière, nous ferons une contribution de 2,7 millions de dollars pour aider à atténuer ce problème.

Aux yeux des Canadiens, la Thaïlande a su s'occuper de ces questions de façon fort adroite et humaine en faisant preuve de pragmatisme, de souplesse et de tolérance. Le Canada continue d'appuyer la position de la Thaïlande et des autres pays de l'ASEAN au sujet du Cambodge et il continuera d'apporter une aide en accueillant sa juste part de réfugiés. Il continuera d'autre part de résister aux pressions protectionnistes visant à réduire les exportations thaïlandaises et d'aider les exportateurs de votre pays, toutes les fois que possible, à pénétrer plus activement le marché canadien. Le Canada maintiendra son programme d'aide et il accroîtra son soutien à votre pays dans sa lutte contre le trafic pernicieux des stupéfiants.

Les contacts entre les officiels de nos deux pays témoignent d'une relation de travail plus diversifiée et plus solide fondée sur des idéaux et des problèmes mutuellement reconnus. La visite que Son Excellence le Premier ministre Prem a effectuée au Canada en avril 1985 a été le signe que ces liens devaient se doubler d'une coopération économique concrète entre nos deux pays.

Depuis lors, il s'est produit d'autres événements qui soulignent l'importance de nos relations bilatérales. Durant ma visite ici, je signerai un accord visant à éviter la double imposition, ce qui encouragera les gens d'affaires de l'un et l'autre pays à nouer davantage de liens commerciaux. La participation de la Thaïlande à Expo 86 offre aussi des occasions fort intéressantes de développer les relations économiques. La mission du ministre Samak en mars a montré comment le Canada peut aider la Thaïlande à étendre son réseau de communications. D'autre part, la mission dirigée en mai par le ministre Damrong devrait produire un certain nombre d'échanges scientifiques et technologiques ainsi que des coentreprises qui favoriseront le développement industriel en Thaïlande. À la suite d'autres missions conduites par le ministre canadien de l'Expansion industrielle régionale et par la Commission des investissements de la Thaïlande, des portes se sont ouvertes et on a vu s'accroître les possibilités de relations bilatérales dynamiques.

Si l'on considère la vaste étendue du Canada et la nécessité d'acheminer de grandes quantités de produits vers les marchés nationaux et internationaux, il est tout